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Всемерно поддерживать 
инициативу трудящихся

По всей стране с каждым днем 
ширится социалистическое со 
ревновааие в честь XX съезд; 
КПСС. Советские люди стремятс: 
ознаменовать встречу съезда тру 
довыми подвигами во славу на
шей Родины. Непрерывный рост 
активности масс есть результат 
того, что Коммунистическая пар 
тпя подняла к творческому сози
данию миллионы трудящихся, 
пробудила неиссякаемые таланты 
и дарования, таящиеся в недрах 
нашего народа, воснитала громад
ную армию передовиков и новато
ров промышленности.

Наш народ —  творец новой 
жизня. Его растущая активность 
ярко выражается во всей сози
дательной деятельности социали
стического государства, на каж
дом участке хозяйственного и 
культурного строительства. На
глядным свидетельством неисся
каемой творческой активности 
наших людей служит активное 
участие работах, инженеров, тех
ников я  служащих в конкурсах 
на лучшее рационализаторское 
предложение и изобретение, обо- 

— азлаиных управлениями строи
тельства и ведущего предприя
тия. За И  месяцев текущего го
да в  ВРИЗы заводов и управле
ний поступало 2097 рационали
заторских предложений, а строи
тели только за последние полто
ра месяца внесли 200 рациона
лизаций.

Участие тысяч трудящихгл в 
конкурсах на лучшее рационали
заторское предложение и изобре
тение выражает их новое отно
шение к производству в инте
ресах дальнейшего мощного подъ
ема социалистической промыш
ленности. Задача хозяйственных 
руководителей, партийных, проф
союзных и комсомольских органи
заций —  добиваться, чтобы все 
ценные советы и предложения 
рабочих и специалистов были не 
только учтены, но и внедрены в 
производство. Все это позволит 
каждому предприятию, монтаж
ной и строительной организациям 
успешнее справляться с теми за
дачами, которые перед ними по
ставлены.

В городе имеется еще немало 
фактов, когда хозяйственные ру
ководители недооценивают рабо
ту с рационализаторами, не помо
гают нм быстрее проводить в 
жизнь хорошие мысли. Ведь толь
ко поэтому из 2097 предложений 
на ведущем предприятии внедре
но s  производство всего 975. 
Предприятие, внедрив все рацио
нализации к изобретения, имело 
бы дополнительно более двух 
миллионов рублей экономии *осу- 
ррственных средств. На пред

приятии слаоо поставлена тех- 
нгческая пропаганда и обмен 
'цытом. Недостаточно использу- 
отся для этой цели Дворец куль
туры и техническая библиотека.
1о сих пор не выполнен приказ
апшетра о создании техническо
го кабинета,

Несколько лучше поставлена 
такая работа на строительстве. 
Здесь регулярно читаются лек
ции на технические темы, устра
иваются встречи с новаторами и 
передовиками производства, вы
пускается сборник по обмену 
опытом, но руководителей строи
тельных коллективов следует уп
рекнуть за некоторую формаль
ность к рационализаторам. Из
вестно, что бюрократизм и воло
кита —  злейшие враги рациона
лизаторского движения. В дере
вообделочном комбинате строи
тельства (нач. т. Ооновский) ма
ринуются по полгода принятые 
БРИЗами десятки предложений. 
До сих пор, например, не внедре
но экономичное предложение т 
Домбровского о механизации и 
усовершенствовании бревнопо- 
гм&шшц л м и щ б щ ш ю г о . ...<?? 
биржи круглого леса. Фактов," 
когда рационализаторские пред
ложения лежат без движения, 
много. Но наши хозяйственные, 
партийные, профсоюзные руково
дителя очень и очень мало инте
ресуются работой рационализато
ров и изобретателей, не оказыва
ют нм конкретной помощи.

Партийные, профсоюзные и хо
зяйственные руководители приз
ваны повседневно интересовать
ся и руководить этой работой, 
направляя творческую актив
ность масс на успешное решение 
задач, поставленных июльским 
Пленумом НЕ КПСС, на образцо
вое выполнение обязательств, 
взятых коллективами предприя
тий в социалистическом соревно
вании за достойную встречу XX 
съезда Коммунистической пар
тии.

Руководствуясь директивными 
указаниям июльского Пленума 
Центрального Комитета партии, 
мобилизуя трудящихся на борь
бу за технический прогресс, пар
тийные организации должны чут
ко относиться к начинаниям но
ваторов, к советам всех рабочих 
и специалистов, подхватывать 
ценные предложения передовых 
конструкторов и технологов, ра
ционализаторов и изобретателей, 
мастеров и бригадиров, подни
мать коллективы предприятий на 
овладение новыми высотами нау
ки и техники в интересах ук
репления могущества нашей Ро
дины и повышения благосостоя
ния советского народа.

В  честь XX съезда КПСС

Передовики соревнования
На днях постройкой строи

тельства,рассмотрев итоги выпол
нения плана за минувший месяц, 
признал победителями в социали
стическом соревнования н прису
дил переходящее Красное знамя 
постройкома и управления строи
тельства коллективу района ме
ханизированных работ, выпол
нившему план ноября на 105 
процентов и снизившему себесто
имость работ более чем на 140 
тысяч рублей. Красное знамя 
присуждено также коллективу 
Гребневского деревообрабатываю 
щего комбината, выполнившему 
план месяца на 113 процентов и 
получившему экономии от произ
водственной деятельности 85 ты

сяч рублей.

Среди строительно-монтажных 
организаций первенство в сорев
новании одержал коллектив 1-го 
участка 3-го стр’йрайона, вы
полнивший план строительно
монтажных работ на 108,8 про
цента и снизивший себестоимость 
работ на 193 тысячи рублей, и 
строители 4-го участка 2-го 
стройрайона, выполнившие план 
на 140 процентов и сэкономив
шие 86 тысяч рублей.

За успешное выполнение пла
на присуждены переходящие 
Красные знамена также коллек
тивам участков, где начальника
ми тт. Ефремов (СМУ № 15), Ео- 
лосовский (район механизирован
ных работ.),. Сусанов (1-й район) 
и Скорик (автобаза М 5).

У С П Е Х И  М О Н Т А Ж Н И К О В

Реализуя свои обя
зательства, взятые в 
честь XX съезда 
КПСС, коллектив 
монтажников, где на
чальником т. Лаври- 
щев, провел большие 
работы по электрифи
кации 100-километ
рового отрезка же
лезнодорожного пути.

Монтажники при
ступили в выполне
нию этой работы в 
мае, Изготовленные

коллективом т. Хре
нова металлические 
опоры были достав
лены на трассу 
Строители подготови
ли фундаменты, 
монтажники устано
вили опоры весом до 
22 тонн каждая.

В общей сложно
сти монтажники за 
последние шесть ме
сяцев установили

400 массивных опор, 
натянули около 600 
километров проводов.

На монтаже метал
лических опор к на
веске проводов осо
бенно много труда и 
изобретательности 

проявили старшие 
прорабы тт. Сойфер 
и Савельев, бригади
ры тт. Барышев, 
Орел, Беликов и Та
тарников

Премии за выполнение плана
Коллектив района механизиро

ванных работ план строительно- 
монтажных работ III-го квартала 
1955 года выполнил на 100 про
центов, при этом выработка на 
один человеко-день составила 
452 рубля при плане в 250 руб
лей. За квартал коллектив сэко
номил почти полтора миллиона 
рублей.

Механизаторы выполнили план 
строительно - монтажных работ в 
октябре и в ноябре.

Начальник управления строи
тельства, отмечая успешную ра
боту района, премировал боль
шую группу работников этого 
коллектива. Среди удостоенных 
премий начальник района т. Ба
выкин, главный инженер т. 
Шварц, механики тт. Колодкин и 
Филиппов, прорабы тт. Шестопа- 
лов, Колядин и Дегтярев, десят
ник т. Дубовщик и многие дру
гие.

ПО РОДНОЙ С Т Р Ш

В Калининград прибыло реф
рижераторное судно «Светло
го рек», построенное для Со- 
в емкого Союза в Амстердаме 
(Голландия). Эго первоклас
сное судно отличается прево
сходными мореходными каче
ствами, оно способно плавать 
во льдах. Судно предназначе
но для обслуживания промыс
лового флота на Дальнем 
Востоке.

На снимке: «Светлогорск*
у Калининградского причала.

Новые машааы
МИНСК. Выполняя свои 

предсъездовские обязательст
ва, коллектив Минского авто
мобильного завода досрочно за
вершил выполнение годового 
плана.

Создан автомобиль-самосвал 
грузоподъемностью 5— 6 тонн 
с боковой механической раз
грузкой, автомобиль для пере
возки свежей рыбы, дизель
ный двигатель мощностью 
145 лошадиных сы .

И в  ш в в о к д о ц а  
м а т е р и а л е *

ЯРОСЛАВЛЬ. Новыми успе
хами заканчивают год работав 
обувной фабрики «Североход», 
Многие из них отличаются яе 
только высокой выработкой и 
качеством продукции, но я 
большой бережливостью. На- 
лицевом счету работницы 
А. А. Ермаковой числится 
почти 25 тысяч рублей, сбере
женных ею за сче& экономно
го расходования материалов*

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО СОВЕТА
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

28 декабря в 2 часа дня, в зале заседаний горсовета проводится 
£  сессия городского Совета депутатов трудящихся.
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ЛюОн. 
н а ш е г о  г п /ю д п Котельщик Г. М. Миронов

Неполон веков жестяной за
мок делался вручную. Загиба
лись окромки на одном и дру
гом листах, за тем окромки 
соединялись и проклепыва
лись деревянным молотком.

Не отступая от этого спо
соба, стали склепывать листы 
н котельщики бригады, руко
водимой т. Мироновым. Од
нако первые же дни показали, 
что даже самый квалифици
рованный рабочий не выпол
няет дневную норму — выдает 
всего 40  листов. Ни на минуту 
не забывал Глеб Михайлович 
Миронов об этом. Ему было- 
обидно, что его бригада дела
ет такую простую и я то же 
время трудоемкую работу 
вручи/ю.

—Куда более сложные ра
боты выполняются механиз
мами,—думал он.

Как всегда в таких случа
ях, он стал перебирать мыс
ленно работу то одного, то 
другого станка, установлен
ных в цехе.

Вальцы! Почему бы не по
пробовать вместо проклепки 
шаа пропустить его через 
вальцы?

Первый же опыт был удач 
иым Но задача была решена 
наполовину. Осталась, я® менее 
трудоемкая часть работы—за
готовка окромок. И ^Десь но 
автор приспособил машину

он сделал специальный штамп 
для изготовления окромок.

Теперь котельщики, приме
няя приспособление т. Миро
нова, изготовляют по 150 и 
более листов в смену.

Постоянно совершенствуя 
производственные процессы, 
Глеб Михайлович значитель
на перевыполняет нормы вы
работки. За 11 месяцев он вы
полнил два с половиной годо
вых задания.

В этом году котельно-сва- 
рочный цех изготовил для 
сельского хозяйства 70 корче- 
ваташй-аобирателей. Бригада 
т. Миронова одной из пер
вых освоила производство 
новой машины. В содру
жестве с членами брига
ды тт. Андреевым, Труфано- 
вым, Глеб Михайлович при
способил для сборки корчева
теля специальные стенды 
(кондукторы). Это ускорило 
процесс сборки, дало эконо
мию государственных средств. 
Кроме тего, сборка на кон
дукторах имела то преиму
щество, что все узлы и соеди
нения корчевателя строго за
фиксированы. Это значит, что 
узел с одного корчевателя 
можно переставить на другой. 
После единичной сборки эта 
возможность исключалась.

В течет#  годя новатор раз- 
, 0отал ЗОпредлежший, кого-

рые даю* государству около 
30 тысяч рублей экономии.

Глеб Михайлович — воспи
танник школы фабрично-за
водского обучения. Только 
учился он очень давно-—две
надцать лет назад. Застенчи
вый, неопытный в жизни, 
юноша пришел в котельный 
цех Очерского машинострои
тельного завода. Патриотиче
ское стремление — что-то по
лезное сделать для фронта, 
пытливый ум уже через месяц 
—другой выделили его среди 
сверстников. Он лучше других 
готовил рабочее место, боль
ше заботился об инструмента, 
придумывал простые приспо* 
собления. А через год Глеб 
более уверенно шагал по жиз
ни. Он стал настоящим ко
тельщиком, намного перевы
полнял нормы.

В 1949 году, как передового 
рабочего, т. Миронова напра
вили на строительство наше
го молодого города. Здесь 
Глеб Михайлович осел, обза
велся семьей. Нынче у Миро
нова произошло знаменатель
ной событие — его ярвнялз* 
кандидатом в члены КПСС, В- 
ряды коммунистов ремаитко- 
механичесвого завода пришел 
еще один товарищ, достойны! 
этого высокого звания.
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русской революции
Теоретические
конференции

В краевом уголке управле
ния коллектив», где руково
дителем т. Кухтишш, 20 и 21 
декабря проходила теоретиче- 
бная конференция, посвщ ен- 
наа 50-летню революции
1905— 1907 годов в России. 
Доклад «Революция 1905 —  
190? гг. в России —  первая 
Народная революция эпохи им
периализма» сделал т. Руда
ков, содоклад «Книга Б. И, Ле
нина «Две тактики социал- 
демократии в демократической 
революции и ее исторической 
значение»—т . Захаров.
, Для выступлений по докла

дам слово было предоставлено 
тт. Пурае, Чащиной, Вайвод, 
Ермолаеву, Шсцариеву, Во
робьеву, Ливенцеву.

06 исторической обстаиой-
ке, предшествовавшей перой 
русской революции, рассказа
ла т. Чащина, т. Пурао пока
зал значение 3-го съезда 
РСДРП, т. Вайвод убедитель
но осветил вопрос о Советах 
рабочих депутатов. По вопро
су исторического значения 
революций 1905 —  1907 гг, 
выступил т. Ермолаев. О зна
чений учения В. И. Ленина о 
гегемонии пролетариата гово
рил т. Воробьев.

На теоретической конферен
ции выступил с воспомина
ниями участник первой рус
ской революции т. Уткин. 
Своими впечатлениями о ре
волюционном периоде поделил
ся т. Альтёрман.

*  *  *  •

26— 27 декабря в управле
нии строительства состоялась 
теоретическая конференция. С 
докладом «Революция 1905—— 
1907 гг. —  первая народная 
революция эпохи империализ
ма» выступил секретарь парт
организация т. Копчу к. Док
лад «О работе В. И. Ленина 
«Две тактики социал-демокра
тии в демократической рево
люции» сделал руководитель 
группы технической пропаган
ды т. Сосновсвий.

Когда забывают о главном
Вечереет. В городе н овруааю- 

щих его поселках зажигаются 
тысячи огней. На улицах стано
вится особенно многолюдно и 
шумно: окончился рабочий день; 
рабочие, инженеры, служащие 
спешат домой.

Пройдемся в эти часы по по
селкам завода стройматериалов и 
«Шестегысячнйку». Не слишком
ли здесь шумно? Вот идут в об-
шгмку два еле стоящих на ногах 
молодых человека и во всю силу 
легких выкрикивают слова ка- 
вой-то песни. Из овна одного из 
домов доносится громкая ругань. 
А в другом месте успели уж^ 
затеять драку. Десятки людей 
просто слоняются без дела по 
улицам поселков, чтобы как-то 
убить время.

Почему так получается? Кто в 
этом виноват?

...Поселки завода строймате
риалов и «Шеститысячник»
вступили в эксплуатацию в ны
нешнем году. Здесь поселили мо
лодых рабочих, главным обра
зом демобилизованных шз Со
ветской Армии воинов, прибыв
ших в наш город на стройку по 
вербовке. Много здесь я  молодых 
специалистов, недавно окончив
ших вузы и техникумы.

36 общежитий насчитывается 
в двух поселках. Здесь живут ра
бочие и молодые специалисты 
строительно-монтажного управ
ления № 15, главной конторы 
производственных предприятий, 
2-го и 1-го строительных райо
нов. Это —  тысячи людей. А вот 
о культурно-массовой работе с 
молодежью здесь забыли. Создать 
им хотя бы элементарные быто
вые условия —• не удосужились.
В носелкаж нет бани, нет париж- 
нахерской, здт газетных киос
ков, один-единственный продо
вольственный магазин. Зайдите в 
общежития—  и  в большинстве 
них вы не увидите ни шашек, ни 
шахмат, ни домино, ни каких-ли- 
бо других культурных развлече
ний. Чем же людям заниматься в 
свободное ат  работы время?

Недавно но инициативе работ
ников 2-го отделения милиции и 
заведующей общежитием ЗМ? 1 по
селка «Шеститысячник» т. Ма- 
тюшевской здесь было проведено 
собрание жильцов. С докладом о 
состоянии общественного порядка

□
С. Мамиконян.

в оощежитии и мерах его улуч
шения выступил коммунист т. 
Друц.

Сколько справедливых нарека
ний было высказано молодыми 
рабочими в адрес руководителей 
коллективов, партийных, комсо
мольских и профсоюзных органи
заций.

— Начальника 2-го стройрайо- 
на т. Мохова и секретаря парт
организации т. Коняхина никак 
не назовешь заботливыми руко
водителями,— с горечью говорит 
вамеящнв т. Воляков. —  Никто у 
нас не бывает, докладов и лекций 
нам не читают и вообще даже не 
беседуют.

— -Да что там,—  дополняет его 
молодой монтажник из управле
ния « С т а л ь ко не т ру к ц и я » т. Шев
ченко.— У нас даже газет нет. 
А заместитель начальника жя-

Читальный зал Владивос
токской городской партийной 
библиотеки регулярно посе
щают слушатели вечернего 
университета марксизма-лени
низма, Здесь занимаются так
же студенты высших учебных 
заведений города.

На снимке: в читальном ва
ле партийной библиотеки.

лищно-коммунальной конторы т. 
Масальский запретил заведующей 
общежитием установить радиоре
продукторы и повесить зеркала, 
которые имеются. Такое отноше
ние нас глубоко оскорбляет.

Говорили жильцы и о том, что 
никто не принимает мер к нару
шителям общественного порядка, 
таким как Щербак из 3-го строй- 
района, Тарнак из 1-го строй- 
района, шофер АТЕ— 2 Матвиев- j 
ский, и другим.

Не лучше положение и в дру
гих общежитиях. Там тоже люди 
предоставлены самим себе, лише
ны элементарных удобств.

Надо отметить, что руководите
ли главной жюшщно-комму- 
нальной конторы строитель
ства избрали далеко не лучший 
вариант размещения людей по об
щежитиям. Их здесь поселили но 
принципу: «кто куда попал». В 
результате, общежития укомплек
тованы не по производственно
му признаку, в каждом из них 
живут люди из нескольких орга
низаций, Вполне понятно, что 
это намного усложняет контроль 
общественности производствен
ных коллективов за положением 
дел в общежитиях, а также про
ведение культурно-массовой и 
воспитательной работы.

Не уделяет внимания новым 
поселкам и политорган строи
тельства, и, прежде всего, по
мощник начальника политоргана 
по комсомолу т. Глаголев, кото
рый не знает сюда дорогу. Не 
случайно поэтому в поселках за
вода стройматериалов и «Шести- 
тысячнике» живет более 100 ком
сомольцев, нигде не состоящих на 
учете. И это накануне обмена 
комсомольских документов! Нет 
здесь и комсомольских постов по 
борьбе с хулиганством. Не слу
чайно и то, что не устраняются 
вопиющие безобразия в культур
ном и бытовом устройстве живу
щих здесь молодых рабочих.

Надо как можно быстрее по
кончить с таким положением. 
Этого настоятельно требуют ин
тересы производства, интересы 
коммунистического воспитания 
молодого пополнения работников 
строительной индустрии.
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50 -летие первой 
русский революции 
Тематический вечер

Ремесленное училище № 4, 
совместно с городской библи
отекой, провело тематический 
вечер, посвященный 50-летию 
революции 1905—-1907 гг.

Преподаватель историй 10-й 
средней школы г. Носочен- 
кс Т. М. выступила с докла
дом: «50-детие первой рус
ской революции».

После доклада начался кон
церт художественной самодея
тельности. Духовой оркестр 
ремесленного училища испол
нил народно-революционную 
песню «Смело товарищи в но
гу». Ученица 10 класса шко
лы JN1 10 Овечкина прочита
ла «Песню о Буревестнике» 
М. Горького, ученица 10 клас
са школы № 3 Криволуц- 
кая— стихи Демьяна Бедного 
«Героический год». Отрывок 
из повести Островера «Солдат 
революции» прочитала учи
тельница Шорникова, стихи 
Н. Асеева «Пятый»— студент 
техникума Гордиенко.

Учащиеся ремесленного 
училища № 1 Шевцов, Горю
нов и Бабкин исполнили на 
баянах «Варшавянку», уча
щийся Кириллов выступил с 
танцем «Русский перепляс». 
Оркестр народных инструмен
тов ремесленного училища ис
полнил марши: «Веселый»,
«Смена комсомола», «Марш 
трудовых резервов».

Тематический вечер про
шел в теплой товарищеской 
обстановке.

Л. Коротких.

Т о р ж е с т в е н н ы е
собрания

В коллективах заводов, кон
тор, управлений предприятия 
проходят торжественные соб
рания, посвященные 50-летню 
первой русской революции. 
Такие собрания состоялись на 
заводах, где директорами тт. 
Морозов, Победоносцев, Боча
ров.

Коллективы художествен
ной самодеятельности ряда 
предприятий выступили с те
матическими концертами,. для 
участников собраний демон
стрируются кинофильмы.

Внедрять прогрессивные 
методы строительства

Масштабы промышленного, 
жилищного, культурно-бытового 
и сельскохозяйственного строи
тельства в нашей стране непре
рывно возрастают. Так, объем
строительно-монтажных работ
увеличился по сравнению с 1946 
годом в два с половиной раза. 
Только в 1955 году выполнено 
капитальных работ больше, чем 
во второй пятилетке. В постанов
ляв®  ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об устра
нении излишеств в проектиро
вания к строительстве», в 
приветствии партии и прави
тельства Второму Всесоюзному 
въезду советских архитек
торов дана боевая программа 
борьбы за коренное улучшение 
строительного дела.

Возрастающие объемы работ 
могут быть успешно выполнены 
лишь при условии массового вне
дрения индустриальных методов 
строительства, на основе широко
го применения сборных вонстрр- 
pft, ящмА1 детмв! «мери-

го изготовления. Многие проекти
ровщики и строители правильно 
поняли указание партии и пра
вительства, отказались от ку
старных методов работ.

Сошлемся на некоторые при
меры. Если в 1938— 1940 гг. 
при застройке Калужской улицы 
и Можайского шоссе в Москве 
удельный вес сборных элементов 
строившихся домов составлял 
лишь 12— 15 процентов от об
щего веса здания, то в 1954 —  
1955 годах мы уже имели ряд 
строев, где благодаря примене
нию крупнопанельных и крупно
блочных вонструкций удельный 
вес элементов, монтируемых вра
ном, повысился до 70— 80 про
центов от общего вееа здания; 
Значительно укрупнились разме
ры конструкций а  деталей.

Применение индустриальных 
методов ускоряет строительство, 
снижает его стоимость. В довоен
ное время затраты труда на стро
ительства М®ШТ8*8Ю * * -
шш  *мю* » Ш т .  ш г м *

ляли в среднем 2 —  2,5 чело
веко-дня на кубометр здания, 
в 1954 году —  1,5 —  1,4. 
Теперь на строительстве круп
нопанельных и крупноблоч
ных домов в Ленинграде тру
доемкость снизилась до 0,8— 0,9 
человеко-дня на кубометр здания, 
а на строительстве крупнопа
нельных домов в Магнитогор
ске— даже до 0,45— 0,50 чело
веко-дня.

Снижение трудоемкости спо
собствовало значительному сок
ращению сроков строительства. 
Здания показательных крупно
блочных пятиэтажных школ в 
Москве были построены 8а 72 
дня каждое, В Магнитогорске 
монтаж крупнопанельной четы- 
рехэтажных домов занимает все
го 28 дней, а общий ерйв строи
тельства каждого из нйй не нре- 
вышает 2,5— 3 месяцев.

Партия и правительство про
водят серьезные... меЩйгриятиж 
по развитию индустриальных ме
тодов строительства. В пятой 
пятилетке на много возросло ко
личество механизмов в строи
тельстве, ут аечплся  выпуск 
строительных «сериалов i  на

деляй, особенно сборных кон
струкций, деталей и крупных 

I блоков. В 1957 году железобетон
ных конструкций будет выпус
каться по сравнению г 1954 го
дом в 7 раз больше, а крупных 
блоков по сравнению с 1955 го
дом-—в 10 раз больше.

Индустриальное строитель
ство не может развиваться без 
решительного перехода на типо
вые проекты. Положительный 
опыт массового строительства 
по типовым проектам имеется 
в Магнитогорске, Каховке, Кох
тла-Ярве, Первоуральске и ряде 
других городов и районов страны. 
Средняя стоимость одного ква
дратного метра жилой площади 
в 4—-5 этажных домах, построен
ных по индивидуальным проек
там, на 25— 30 процентов выше 
стоимости ,жиж!Й площади в типо
вых домах.. Между тем все еще 
широко применяются индивиду
альные проекты. Насущной обя
занностью архитектора должно 
быть участие в работе по созда
нию и массовому применению 
тиювых проектов. Это адщ- 
t /т я т  з р ю д м к !  путь в ага

ровому развертыванию индус
триального строительства.

По постановлению партии и 
правительства со второй полови
ны 1956 года новое строительст
во жилых домов, зданий культур
но-бытовых учреждений, про
мышленных зданий и сооружений 
должно выполняться только по 
типовым проектам.

В индустриализации строи
тельства и повышении его каче
ства особая роль принадлежит ар
хитектору. Он обязан- хорошо 
знать индустриальные методы 
строительства, условия массового 
заводского производства конст
рукций и закладывать в типовые 
проекты только прогрессивные, 
индустриальные и экономичные 
конструкции, детали л  материа
лы.

Конструкции а детали завод
ского изготовления должны быть 
дешевыми и хорошего качества, 
иметь точные размеры, обладать 
высокой степенью заводской го
товности. К сожалению, заводы не 
придерживаются этих требова-

Одник из; важнейших условий 
дальнейшей индустриализую



№ 155 (591) ЗН АМ Я КОМ М УНИЗМ А

f

Перенииять опыт д р уги х  
предприятий

На 'ДНЯХ группа работников
отдела технического контроля 
РМЗ совершала доездку ва один 
из крупных машиностроительных 
заводов областного центра с 
целью ознакомляли с работой 
отдела технического контроля за
вода и постановкой технического 
контроля в цехах, Разбившись на 
группы, по профессиям, работни
ки завода разошлись с представи
телями ОТК по цехам, которые
ознакомили их с постановкой тех
нического контроля на производ
стве и ответи т на интересую
щие каждого приехавшего вопро
сы.

Обращает на себя внимание то, 
что с целью улучшения качества 
выпускаемой продукции цехами 
завода и повышения роли масте
ра на производстве, все закончен
ные производством изделия сна
чала проверяет производственный 
мастер, клеймит годные детали 
личным клеймом, ставит свою 
роспись в сопровождающем де

таль документе, а затем деталь
вместе с указанным документом 
предъявляет работнику ОТК цеха.

Чертежи на все ответственные 
детали запускаются в работу сов 
меетно с разработанной техноло
гией на изготовление детали, что 
безусловно, позволяет увеличить
производительность труда рабоче
го и улучшить качество изготов
ления деталей.

Внедрение указанных положе' 
ний на ремонтных заводах сопро
вождается рядом трудностей, но 
вполне возможно и является необ
ходимым.

Приехавшие ознакомились с 
рядом положений, направленных 
па улучшение качества выпуска
емой продукции, которые вскоре 
будут применены на нашем заво
де. Хочется высказать пожела
ние, чтобы подобные и другие эк
скурсии на крупные отечествен
ные заводы стали более частыми.

И. Коваленко,
старший инженер-технолог.

Больше внимания рационализации

Новые объ екты  вступили 
в действие

Коллектив строителей участка, 
где начальником т. Героев, (2-й 
стройрайон) совместно с монтаж
никами субподрядных организа
ций одержал большую трудовую 
победу— сдан в эксплуатацию за
вершающий комплекс объектов 

- первой очереди завода, где дирек- 
«-таром т. Победоносцев.

Эксплуатационники цеха, (на
чальник т. Мухин) начали освое-

I ние производственных мощно
стей. 20 декабря был введен в 
действие первый агрегат. 24-го—  
смена, руководимая т. Куче- 
ровым, осуществила пуск второго 
агрегата. Сейчас оба агрегата вы
водятся на постоянный режим.

С пуском цеха, где начальни
ком т. Мухин, решена проблема 
выдачи сырья для объектов ос
новной фазы.

В горкоме ВЛКСМ
Бюро городского комитета 

ВЛКСМ приняло решение с 1 
января провести месячник по 
сбору и внедрению рациона
лизаторских предложений сре
ди молодых рабочих.

Бюро горкома комсомола 
обязало секретарей комсомоль
ских организаций провести в 
сменах, цехах, участках от- 

ч“!‘ крытые комсомольские собра

ния, посвященные этому ме
роприятию, а также организо
вать для молодых рабочих 
консультации опытных инже
нерно-технических работни
ков.

Руководство проведением 
месячника возложено на ко
митеты и секретарей первич
ных комсомольских организа
ций.

строительства является такое по
вышение заводской готовности 
сборных элементов, чтобы после 
установки их на место и раздел
ки стыков требоьалась лишь ма
лярная отделка.

Отделку квартир также необхо
димо производить индустриаль
ными методами. Следует реши
тельно отказаться от внутреннего 
убранства помещений всевозмож
ными карнизами, розетками, леп
ниной и т. п. и еще смелее пере
ходить к сухим способам внутрен- 

^  ней отделки.
Партия и правительство уста

новили, что впредь строительство 
в городах и промышленных райо
нах должно осуществляться пре
имущественно крупными подряд
ными строительными организа
циями. Ва последнее время прове
дены укрупнение и специализа
ция строительных организаций, 
в частности в Москве, Ленингра
де и Киеве. Я результаты уже 
сказались. Например, строитель
ные организации Главмосстроя 
{йизили себестоимость строитель- 
но-нантажных работ за первое 
полугодие 1 9 5 5  года по сравне

н и ю  с те* же периодом 1954 го-

да на 8 ,3  процента, а средняя вы
работка одного рабочего возросла 
на 16,3 процента приросте сред
ней заработной платы рабочих на 
5,3 процента.

Индустриализация строитель
ства открывает новые возмож
ности применения поточно-ско
ростного метода. Многие жилые 
магистрали нашей столицы, жи
лые поселки в Магнитогорске, 
Запорожье, Сталинске, Ленингра
де и других городах и промыш
ленных центрах с большой тех
нико-экономической выгодой и в 
короткие сроки застроены именно ! 
по поточно-скоростному методу. 1 
Этот метод должен быть широко ! 
внедрен на всех жилищно-граж-'
данских и промышленных строй
ках. Большую роль в этом при
звано сыграть опытно-пожаза- 
гельное строительство.

Партия указывает, что одной 
из важных задач, стоящих перед 
нашей страной, является корен
ное улучшение всего дела жилищ
ного строительства на базе его 
всемерной индустриализации и 
неуклонного технического про
гресса.

В. Смтличный,

В августе этого года на ремопт-
но-механическом заводе прохо
дила общезаводская конферен
ция новаторов, на которой об
суждались вопросы рационали
зации, проводился обмен опытом
работы, намечались перспективы
на будущее. Руководители заво
да обещали проводить ежемесяч
но конференции рационализато
ров по отраслям, то есть литей
щиков чугуна и стали, модель
щиков и их смежников, металлис- 
тов-станочников и сборщиков и 
т. д. Но это обещание тотчас же 
было забыто.

Следует прямо сказать, что 
рационализация на заводе пуще
на на самотек и стала делом со
вести каждого работника. Работы 
для рационализаторов —- непоча
тый край. Очень много на заводе 
кустарщины и ручного труда, 
слабо механизируется ряд тру
доемких процессов. Темники же 
пишутся с полугодовым опозда- 
яием и не охватывают, да и не 
могут охватить всех вопросов в 
силу специфики ремонтных ра
бот, в основном производимых за
водом.

Казалось бы, в этих условиях 
должно уделяться больше внима
ния инициативе самих рациона
лизаторов. Но это далеко не так. 
Здесь нередко умудряются откло
нять на техническом совете 
(председатель— главный инже
нер завода т. Воробьев) во имя 
легкой жизни даже предложения 
по тем вопросам, которые из года 
в год пишутся в темниках.

Так, ремонтно-механический 
цех в течение ряда лет ведет 
ремонт токарных станков. При 
этом станины шабрят вручную, 
затрачивая по две— три смены на 
каждую станину и,выплачивая 
от 2 0 0  до 2 6 0  рублей заработной 
платы. Мною было подано пред
ложение о шлифовке их на про
дольно-строгальном станке, где 
эта работа делалась бы за одну—  
полторы смены и стоила бы  
50— 8 0  руб. Это, кстати, дела
ется везде. Однако предложение 
главный механик завода т. Гав
рилов отклонил, мотивируя тем, 
что в нем не придусмотрено ох
лаждение станины при обработ
ке, и что пыль образива будет 
засорять направляющие станка. 
Но ведь эти недостатки легко ус
транимы. Для этого надо рядом 
поставить ванную для охлаждаю
щей жидкости и сделать кожух 
для станины. Но т. Гаврилов, ви
димо, счел более спокойным для 
себя просто отклонить предложе
ние.

Три года в темнике по рацио
нализации фигурирует пункт о 
насечке слесарных пил и реста
врации отработанных. Мною 
еще в  1953 году был предложен

для пилонасечки специальный 
прибор, простой в изготовлении, 
который устанавливается на го
ризонтально-фрезерном станке. 
На нем можно реставрировать до 
50 пил в смену. Этот прибор, в 
свое время предложенный мною 
в Караганде в тресте «Углераз
резы», работает там и сейчас, 
описание его имеется в картотеке 
ТЕХСО Министерства угольной 
промышленности. Но и это пред
ложение было отклонено, хотя я 
его повторил и в 19 5 5  году. В тех
ническом совете завода мотиви
ровали это тем, что, дескать, де
шевле покупать новые пилы, чем 
реставрировать старые. Такая 
точка зрения крайне неверна. 
Во-первых, покупать новые пилы 
вовсе не дешевле, а во-вторых—  
они не всегда имеются, и слесари 
из-за этого испытывают большие 
трудности.

Не торопятся на заводе и с 
внедрением принятых предложе
ний. Нередко автор вынужден 
осуществлять их явочным поряд
ком, не ожидая официального 
разрешения, а в соседних цехах 
об этом не знают. БРИЗ завода 
(руководитель т. Русина) ни разу 
еще не выпускал специальных 
бюллетеней с описанием приня
тых предложений и с рекоменда
цией о внедрении во всех цехах. В 
частности, державки для, резцов 
на строгальных станках со вста
вными маленькими резцами «Ра
пид», предложенные мною, не 
внедрены в других цехах, несмо
тря на то, что они очень удобны 
и дают возможность быстро заме
нять резцы любого профиля для 
заточки.

При поступлении Заказов на 
завод можно и нужно выпускать 
специальные листовки с описа
нием их. Это также даст очень 
многое. Пока технологи будут 
оформлять документацию на но
вое изделие, производственники 
подумают об изготовлении оснаст
ки и порядке продвижения за
каза. На много ускорилось бы ос
воение новой продукции.

Пора всерьез включиться в де
ло рационализации и заводскому 
комитету профсоюза (председа
тель т. Столбов), который обязан 
шире популяризировать хорошие 
предложения рационализаторов, 
помогать их быстрейшему внед
рению в производство. Ведь не 
секрет, что у нас нередко отдель
ные предложения находятся у 
того или иного начальника цеха 
или отдела на заключении по 
нескольку недель.

Все это— наболевшие вопросы 
рационализаторской работы, и их 
надо решать безотлагательно.

Я. Семенченко,
строгальщик РМЗ.
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Письма в редакции
РАЗВИВАТЬ ХУДОЖЕСТВЕННУЮ 

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
Летом этого года в жилищно- 

воммунальной конторе строитель
ства была организована агита
ционно-художественная бригада. 
В ней участвовало 12 человек. 
Под руководством председателя 
культурно-массовой комиссии т. 
Коминой бригада готовила одно
актные пьесы, сольные номера, 
частушки и т. д.
, Бригада выступала перед ра
ботниками своей конторы, выез
жала в подшефный колхоз. Кон
церты ее пользовались заслужен
ным успехом.

В августе бригада пере
стала существовать. Ее руководи
тель т. Комина сначала ушла в 
отпуск, а затем уволилась. Но
вый же председатель культурно- 
массовой комиссии т. Заикин ни
чего не делает для развития худо
жественной самодеятельности.

Г. Чирков.

УСПЕХ ЛЫЖНИКОВ ГОРОДА
Сборная команда лыжников го

рода приняла участие в матчевой 
встрече четырех городов,' в кото
рой выступали пять команд.

В эстафете 4 по 10 мужская 
команда нашего города заняла 
третье место. Она награждена 
дипломом третьей степени об
ластного комитета физкультуры 
и спорта. В личном первенстве 
4-е место занял Анатолий Ан- 
дрищук.

По слалому среди женщин 2-3 
место заняла спортсменка города 
Анна Тюменцева.

В итоге соревнований сборная 
города заняла третье место.

В. Банникова.

НА ПЕРВЕНСТВО 
ОБЛПРОФСОВЕТА

На днях хоккеисты «Строите
ля» провели матч с командой об
ластного центра «Энергия» на 
кубок облпрофсовета по русскому 
хоккею.

Игра прошла напряженно. 
Спортсмены областного центра 
держали инициативу в своих ру
ках и выиграли у «Строителя» 
со счетом 8:2.

Хоккеисты команды «Строи
тель» оказались плохо натрени
рованными, проявили неорганизо
ванность и несыгранность.

К. Королева.

Грузинская ССР. Строитель- района, помогая строителям
етво Гуматской ГЭС-2 вступи 
ло в предпусковой период. 

Колхозники Кутаисского

ГуматиГЭС, соревнуются за 
перевыполнение плана работ с 
колхозниками Махврадзевско-

го района, помогающими стро
ителям БжужаГЭС.

На снимкег {слева) строи
тельство здания Гуматской 
ГЭС.

Азербайджанская ССР. На 
нефтеперерабатывающем заво
де имени Вано Стуруа хорошо 
работает участок, которым 
руководит Заки Шукюров.

На снимке: (справа) пере
довые нефтяники (справа на
лево) — старший оператор 
Я. Коджаев, оператор М. Ма
медова я  машинист А. Ми
хее*.
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Уважаемы й Ё ж !
До сих пор я полагала, что бю

рократы —  это только те, кто 
цо нескольку часов или дней за
ставляют людей ожидать приема, 
не выслушивают внимательно по
сетителей, грубят с ними и т. д. А 
вот недавно я: установила, что 
есть бюрократы другого рода: с 
виду чуткие и вежливые.

• 2 ноября этого года я, прочи
тав объявление о том, что в ма
газин Л? 4 требуется приемщик 
хлеба, пришла туда договориться 
о работе. Директор магазина на
писал в отдел кадров конторы 
разницы УРСа о согласии при
нять меня на вакантную долж
ность, '

- -—Ну, вот и хорошо,— сказали 
мне в отделе кадров,— берите на
правление и проходите медосмотр.

С 4 по 16 ноября я проходила 
осмотр/

----Отлично, —  подбодрили ме
ня в отделе кадров, когда я  при
несла туда полностью оформлен
ную санитарную книжку.— Те
перь принесите характеристику, 
справку с места жительства, за
полните листок по учету кадров, 
а  все будет з порядке.

Я все это принесла 21 ноября.
— Прекрасно,— заверили ме

ня,— теперь ждите решения.
В течение- девяти дней я  хо

дила за решением.
— Будьте любезны, еще де

нек обождите, —  извиняющимся 
тоном говорили в отделе кадров.

30 ноября мне, наконец, ре
шение сообщили: я не принята 
на работу из-за того, что не знаю 
стандартов хлеба.

Правильно или неправильно 
мне отказали в приеме —  об 
этом я не спорю. Но почему же 
вежливые бюрократы целый ме
сяц водили меня за нос? Не про
ще ли было бы по той же причи
не отказать мне в первый же 
день? Где же тут логика?

„Корова" через „ять*

М. Шемчук,

От Ежа.
Л огику надо искать в ответе 

заместителя начальника УРСа 
f , Добровольского, которому пись
мо был» направлено для принятия 
«ер к, Йюрократам. Вот что он 
пишеу:> «Гр-ка Шемчук М. Ф. 
дейстййеяьйо оформлялась на 
работу и контору розницы прием- 
щицей;>|леба, ао квалификацион
ная йойиссия конторы в приеме 
на работу ей отказала из-за не
знания стандартов и бракеража 
хлеба».

Отсюда видно, что т. Добро
вольского нельзя упрекнуть в 
«незнании стандартов» в ответах 
ва жалобы трудящихся.

Перед нами обыкновенная тет
радь. Девять исписанных стра
ниц пестрят пометками, сделан
ными красным карандашом. В 
конце надпись —- 40/17, что на 
учительском языке означает: 40 
орфографических и 17 синтак
сических ошибок.

Читаем текст, и нас поражает 
страшная безграмотность хозяи
на этой тетради. Несколько раз 
повторяется слово «провидения» 
вместо «проведения», удолили, 
остальных, принеты, уаозания, 
болие, звенивые, таким оброзом, 
отстование и т. д. Встречаются 
бессмысленные, неправильно по
строенные предложения.

О таких грамотеях в старину 
говорили, что пишут «корову» 
через «ять». Это уже вошло в 
поговорку.

Какой ученик сделал так. мно
го ошибок? —• спросит чита
тель. —  Кто его учитель, что не 
научил его грамотно писать?

Увы! Не ученическая тетрадь 
перед нами, а тетрадь учительни
цы школе № 14 Анны Васильев
ны Носовец: «Годовой отчет о ра
боте с третьим классом в 1953-— 
1954 учебном году»,

В 1952 году А. В. Носовец* 
уже с полуторагодичным педаго
гическим стажем, приехала в 
наш город.

— Будете работать в школе 
№ 6 поселка имени Куйбыше
ва,— сказали ей в гороно.

— Помилуйте, ведь я  молодой 
специалист,— взмолилась она,—  
мне там трудно будет.

— Идите и работайте там, куда 
вас посылают,—^настаивали в 
гороно.

Носовец подчинилась и не по
жалела об этом. Школа далеко от 
гороно, инспектора приезжали 
редко. Не было должного контро
ля над преподаванием и со сто
роны дирекции школы, и Анна 
Васильевна в конце года получи
ла даже хорошую характеристи
ку.

Но все же в районе ей не хо
телось работать. Через год А. В. 
Носовец добилась перевода в шко
лу ЗуЕ 14.

Скоро она, однако, .поняла, что 
допустила оплошность. Директор 
школы, завуч и учителя часто 
посещали ее уроки и заметили 
безграмотность новой учительни
цы, слабое знание ею методики 
ведения урока. Они дружески со
ветовали ей изменить свое отно
шение к обучению детей, повы
шать свою квалификацию, ио она 
не вняла этим советам.

Закончился один, наступил 
следующий учебный год, а Анна 
Васильевна, работая в 4-м клас
се, все также неквалифициро
ванно проводит уроки, допускает 
ошибки, которые, порой, видят 
даже ученики. На одном из уро
ков, например, она упорно твер
дила учащимся:

— Наречия отвечают на воп
рос «как?» Например: 'на экс
курсию (как?), в доме (как?), под 
гору (как?). Все эти слова— на
речия.

Примерно с таким же глубо
комыслием фонвизинский Митро
фанушка утверждал, что дверь, 
лежащая в чулане-—это покамест 
только существительное, а кото
рая виси!4—прилагательное.

Закончился учебный год. На
ступили летние каникулы.

— Анна Васильевна,— говорит 
директор1 школы,—-вам необходи
мо пойти на курсы повышения 
квалификации учителей. Так ра
ботать дальше недопустимо.

— Это мне на курсы?!-—возму
тилась Носовец. —  У меня аттес
тат! Как вы смеете! Н не пошла.

Начался новый 1955—-56 
учебный год. Более 40 учеников- 
первоклассников поручили учить 
А. В. Носовец.

А не правильнее ли будет, 
пользуясь ее терминологией, 
«принеть» меру к тому, чтобы 
«удалить» безграмотного учителя 
из шкоды, лишив его «таким об
розом» возможности углублять 
«отстование» детей, которые пос
ле «провидения» таких квалифи
цированных занятий могут ока
заться в больших неладах с рус
ским языком.

К. Любимова.

Размышления
Наш цех (начальник т. Пан

ченко) один из самых отдален
ных на промышленной площадке. 
Ночью, сдав смену, мы вынужде
ны несколько километров доби
раться до ближайшей трамвайной

В Н О Ч И
остановки пешком. Не раз про
сили мы директора завода т. Бо
чарова наладить доставку в го
род рабочих ночных смен автобу
сом, но все остается попрежнему.

Попробуй-ка в ночную темень 
Домой добраться после смены 
И согреваться только бегом 
Под ветром и колючим снегом.

(Из письма в редакцию).

Прислушиваясь к ветра вою,
Не раз мечтаешь, чтоб такое 
Хоть раз, что ль, Бочаров отведал, 
Но...у директора *— «Победа».

Дорогой Еж!
21 декабря, разрезая только то едва ли от этого повысится I ди в хлебе стали попадаться

что купленный в магазине хлеб, 
я  едва не сломала нож. Оказа
лось, что внутри буханки сидел 
гвоздь длиною в 5 сантиметров 

Ума не приложу, для чего по
ложен он в хлеб: вехи для веса,

вес хлебопеков в глазах покупа
телей; если же для вкуса, то та
кими снадобьями можно отбить у 
граждан города вкус к продукции 
хлебозавода.

Вне едя нения лишь одно. Гвоз-

яишь потому, что на хлебозаводе, 
руководимом т. Лесняковда, 
борьба за качество продукции не 
стала еще, как говорится, Гвозде
вы» вопросом.

ПЕРЕДАЧА ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРУ ИНДИИ СОВЕТСКОГО 

САМОЛЕТА, ПОДАРЕННОГО 
Н. А. БУЛГАНИНЫМ 

И И. С. ХРУЩЕВЫМ
ДЕЛИ. Перед отъездом из Ин

дии Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин и Член 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев от имени пра
вительства СССР передали в дар 
Премьер-Министру Республики 
Индии Джавахарлалу Неру со
ветский самолет «ИЛ-14».

На делийском аэродроме Палам 
состоялась церемония передачи 
самолета. На церемонии присут
ствовали Премьер-Министр Джа- 
вахарлал Неру, Министр оборо
ны Е. Н. Катджу, Министр орга
низации обороны Тьяги, замести
тель Министра обороны С. Мад- 
житхиа, начальники штабов и 
ответственные сотрудники Мини
стерства обороны. С советской 
стороны присутствовали сотруд
ники Посольства СССР в Индии 
во главе с Чрезвычайным и Пол
номочным Послом СССР в Индии 
М. А. Меньшиковым и сотрудни
ки аппарата военного атташе 
СССР в Индии во главе с и. о. во
енного атташе полковником П. А. 
Гречишкиным.

Передавая самолет, посол СССР 
М. А. Меньшиков выступил с 
краткой речью.

Дж. Неру присвоил самолету 
имя «Мегхдут» («Посланник 
облаков»).

Техническое училище 
№ 1 объявляет дополни
тельный набор по специ
альностям слесарей по ре
монту промышленного 
оборудования, электрога
зосварщиков и машинис
тов компрессоров и насо
сов.

Принимаются юноши, 
окончившие среднюю 
школу.

Адрес: Соцгород, про
спект Ленина, 38.

Редактор В. П, БОГАТЫРЕВ,

Требуются на - постоянную 
работу бухгалтеры, слесарь» 
электрик автодела, етаночяшс- 
фрезеровщик и кочегары.

Обращаться: поселок на со
седней с городом станции (с 
■запада) Сплавная контора.

Городская автобаза ставит 
в известность клиентуру, что 
с 1 января 1966 года расчеты 
за пользование грузовыми ма
шинами я  грузотакси будут 
производиться только по ли
митированным чекам для рас- 
счетов с транспортом.

Клиентам следует получить 
лимитированные чековые 
книжки я Госбанке.

Автобаза предлагает всем 
клиентам сверить свои рассче- 
ты до 29 декабря с, г.

Клиентам, не сверившим 
свои расчеты, автотранспорг 
предоставляться не будет.

Противопожарные правила  
при уст ройст ве новогодних ёлон

ОБЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ
Ответственным за противо

пожарную безопасность при 
устройстве новогодней елки 
является руководитель уч
реждения, предприятия и за* 
ведения.

Устройство елки в детских 
учреждениях и общественных 
зданиях без предварительно» 
го осмотра помещения и выда
чи разрешения Госпожнадзо
ром МВД—ВОСПРЕЩАЕТСЯ.

Требования противопожар
ной безопасности при устрой
стве новогодней елки сводят
ся к следующему:

УСТРОЙСТВО ЕЛКИ
Елка может устраиваться в 

помещениях не выше второго 
этажа и имеющих два само
стоятельных выхода.

В соседнем помещении 
должны быть сосредоточены 
средства пожаротушения: 
два—-три огнетушителя, кад
ка с водой и ведрами и шер
стяное одеяло.

Елка должна устанавли
ваться на устойчивой подстав
ке с расстоянием от веток до 
стен и потолка помещения не 
менее одного метра.

Воспрещается вешать на 
елку целлулоидные и другие 
легковоспламеняющиеся иг
рушки н украшения, обклады
вать подставку и ветки елки 
ватой я  посыпать бертолето
вой солью.

ОСВЕЩЕНИЕ ЕЛКИ
Как правило, освещение ел

ки следует делать только 
электрическое.

При пользования электрото
ком от сети, напряжением

127 — 220 вольт необходимо 
применять гирлянды с после
довательным соединением 
лампочек с напряжением в 12 
вольт.

Звонковые, телефонные в  
радиопровода запрещается 
применять для устройства 
гирлянд елочного освещения.

Запрещается производить 
освещение елки свечами.

Включение и выключение 
освэщения елки должно быть 
устроено независимо от осве
щения комнаты (зала), где ус
тановлена елка.

ДРУГИЕ МЕРОПРИЯТИЯ'
Все выходы из здания, где 

установлена елка, должны 
быть свободно открываемы. 
Во время сбора детей на елку 
и во время проведения елки 
должно быть установлено де
журство из ответственного 
персонала учреждения.

К телефонам должен быть 
свободный доступ, а у теле
фонного аппарата должен 
быть указатель вызова пожар
ной команды.

При пожара звонить по те
лефону № 01.

Воспрещается зажигать ■ 
помещениях, где установлена 
елка, разного рода фейервер
ки, бенгальские огни, магний, 
пользоваться хлопушками, ту
шить общий свет-и допускать 
к участию в праздновании де
тей и взрослых, одетых в кос
тюмы из марли, ваты, бумаги 
и др. лекговоспламеняющнхся 
материалов, а также устраи
вать игры вокруг елки с заж
женными свачамн.

яро-
Оле-

Гэссен Ада Николаевна, 
живавицая а  Соцгороде, ул, 
га Кошевого, № 3, кв. 11, 
буждает дело о расторжении бра
ва с Анденко Виктором Кузьми- 
чем, проживающим в Соцгороде, 
квартал 31., дом 8, кв. 18.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 1-го участка нашего го
роди. -

Адрое редакции: Соцгород, вреедвкт щи. Молотова, 3 <1 ввартал^дом Б-8): телефоаы рештора и заместителя—51 -1? АТС
• - ' ~ 1 - Шттягршфштмя ”̂ ж^ ^ ^ ,гжт,тшгут — ■

Михайличенко Тамара Ники
форовна,проживающая а Соцгоро
де, ул. Пушкина, дом № 8, кв. 
11. возбуждает дело о разводе о 
Михайличенко Яковом Аксентье- 
вичем, проживающим Хабарет» 
ский край, Нижне-Амурская об
ласть, поселок Охотск.

Дело будет рассматриваться Ш 
нарсуде 1-го участка вашего 
рода.


